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планете

Прошла весна. И опять были сообщения о войнах, 
экономических потрясениях, выходках «золотой моло-
дежи»… Хотелось бы, как в прежние времена, больше 
слышать о трудовых свершениях, о полетах в космос, 
о подвигах, о добрых и самоотверженных поступках. 
Но — другое время, а у каждого времени свои герои. 

Для кого-то главным событием начала весны стала 
смерть миллиардера Рокфеллера. Многих даже потрясла 
эта весть. Что же теперь будет? Кто теперь станет управ-
лять миром? Неужели только Ротшильд с Соросом? 

Для меня печальным известием стало сообщение 
о смерти никому не известного Эдуарда Чудинова. Хотя 
его знала вся Рига. Знала, как «старика, троллившего эсэ-
совцев». Каждый год, когда бывшие латышские коллабо-
рационисты под охраной полиции проходили свои мар-
ши, их сопровождали громкие звуки аккордеона. Бедно 
одетый старик исполнял «Прощание славянки», «Катю-
шу», «Смуглянку», «День Победы».

Аккордеон старика с улицы Кальтю в этом году не зву-
чал. Но тысячи людей в Риге вышли с портретами своих 
дедов и прадедов — героев, защитивших мир от фашист-
ского порабощения. Миллионы шли по улицам Москвы, 
Петербурга, Волгограда, Севастополя, всех наших горо-
дов, поселков, деревень. «Бессмертный полк» прошел 
по всем странам и континентам.

Миром правят не транснациональные компании, 
не миллиардеры, миром правят память, благородство, 
отвага и героизм. И любовь, конечно же. Любовь в пер-
вую очередь. Любовь к Родине, к своей семье, к своим 
предкам.

День Победы — главный праздник весны. Да и, пожа-
луй, всего года.

Меня поразила увиденная однажды фотография. При-
шел солдат с фронта. Его — победителя — встречает 
на пустынной улице не толпа с цветами, а маленький 
сын, который едва ли помнит отца. У солдата вещмешок, 
в котором не богатые трофеи, а всего-то смена белья, бу-
ханка хлеба, пара банок армейской тушенки и подарок 
жене — наверняка, синий платочек. Босоногий маль-
чик, бедный городок, разрушенная страна… 1945 год. 
Кто мог представить тогда, что наша страна через две-
надцать лет запустит на орбиту первый в мире спутник, 
а еще через три с половиной года такой же мальчик, про-
шедший через ужасы войны и оккупации, первым увидит 
нашу прекрасную планету из космоса…

Екатерина Островская
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Конференцию открыл ректор 
ЛГУ им. А.С. Пушкина С.Г. Еремеев. 
Он обратился к собравшимся с при-
ветственным словом и отметил, 
что ежегодно в работе научного фо-
рума принимают участие все больше 
специалистов: в этом году получе-
ны заявки от представителей почти 
30 городов и более 50 ведущих вузов, 
научно-исследовательских и образо-
вательных центров различных регио-
нов России, стран ближнего и дальне-
го зарубежья.

— Наша страна всегда была от-
крыта, в том числе для научного, 
делового сотрудничества. Под-
тверждение этого — заявки наших 
коллег из различных стран мира. 
Это говорит о том, что проблемати-
ка научных исследований охваты-
вает разные территории. Мы живем 
в многополярном мире, где связаны 
общими проблемами. Актуальные 
проблемы социально-экономическо-
го развития и общественно-полити-
ческого пространства России обсуж-
даются и анализируются и в рамках 
федеральной повестки, и в стенах 
нашего университета, — сказал Ста-
нислав Германович. 

В конце выступления ректор на-
помнил участникам конференции, 
что ЛГУ им. А.С. Пушкина является ве-
дущим вузом Ленинградской области 
и всегда открыт для диалога. 

В этом году впервые была органи-
зована работа секции «Особенности 
развития городских и обществен-
ных пространств: конвергентный 
подход», участники которой обсу-
дили пути развития урбанизиро-
ванных территорий и проблемы 
их жителей. 

Ректор С.Г. Еремеев отметил, что 
тематика секции только начинает ис-
следоваться в нашей стране: «Очень 
приятно, что наши коллеги активно 

С 30 апреля по 8 мая ребята обу-
чались в школе иностранных языков 
BLS. В этом году в поездке участво-
вали студенты 1-го и 2-го курсов 
направления «Лингвистика» и 3-го 
курса направления «Педагогическое 
образование». Про организационные 
вопросы поездки нам рассказала со-
провождавшая ребят Лариса Влади-
мировна Стахова, доцент кафедры пе-
ревода и переводоведения: 

— Лариса Владимировна, кто за-
нимается распределением студентов 
в семьи? 

— Расселением студентов занима-
ется принимающая сторона — школа.

— Какой отбор проходят семьи? 
— Насколько я знаю, школа ищет 

желающих среди местных жителей, 
проверяет условия проживания и их со-
ответствие требованиям. Если у студен-
тов возникали какие-либо вопросы — 
они могли поговорить с членами семьи 
или обратиться ко мне. Сотрудники 
школы очень внимательно относятся 
к вопросам, связанным с проживанием.

— Что включает в себя предлагае-
мая культурно-образовательная про-
грамма наших студентов в Англии?

— Культурно-образовательная про-
грамма была очень насыщенной. Три экс-
курсии: пешая по городу Бери, автобус-
ные экскурсии в Кембридж и Лондон, 
посещение музеев в Бери, колледжей 
в Кембридже, основных достоприме-
чательностей в Лондоне. Мы также 
посетили концерт с органной музыкой 
в средневековом соборе. Кроме того, 
сам языковой курс предполагал обсуж-
дение некоторых важных моментов 
истории и культуры Великобритании. 
Студенты также работали над культу-
рологическим проектом, частью кото-
рого являлся опрос местных жителей 
на улицах города Бери.

XXI 
В Ленинградском 
государственном 
университете 
им. А.С. Пушкина 
с 25 по 26 апреля 
2017 года проходила 
XXI Международная 
научная конференция 
«Царскосельские чтения. 
Северо-Запад: экология, 
история, культура».

следят за мировыми трендами, и со-
здание этой секции тому подтверж-
дение. Ключевой проблемой является 
развитие городского и общественного 
пространств в современных мегапо-
лисах».

За два дня работы участники обсу-
дили актуальные проблемы различ-
ных наук на 18 секциях:

• «Особенности развития город-
ских и общественных пространств: 
конвергентный подход»;

• «История и современность»;
• «Философия и религиоведение 

в Царском Селе»;
• «Управление социально-экономи-

ческими системами и процессами»;
• «Русский язык, литература, фоль-

клор»;
• «Современные проблемы теории 

и истории искусства»;
• «Психологические проблемы со-

временного человека и общества»;
• «Геоэкология, краеведение, ту-

ризм»;

• «Математика и физика — иннова-
ционному развитию страны»;

• «Физическая культура и спорт 
в постиндустриальную эпоху: пробле-
мы и пути их решения»;

• «Прикладная информатика и ин-
форматизация образования»;

• «Развитие правовой реформы 
и перспективы совершенствования 
законодательства Российской Феде-
рации»;

• «Инновационная педагогика сред-
ней и высшей школы»;

• «Актуальные проблемы лингви-
стики, переводоведения и межкуль-
турной коммуникации»;

• «Управление знаниями — новая 
методология профессионального раз-
вития кадрового потенциала регио-
нальной системы образования»;

• «Биология и биотехнология»;
• «Вопросы германской и роман-

ской филологии».
Пресс-служба ЛГУ им. А.С. Пушкина.

Фото Кристины Ковиной

ЛГУ и BLS: 
узнаём друг друга
Студенты ЛГУ 
им. А.С. Пушкина вернулись 
из поездки в Англию, 
которая проходила 
в рамках международного 
сотрудничества 
университета 
с зарубежными 
образовательными 
учреждениями. 

— Чем вы занимались во время это-
го путешествия? 

— Решала различные организаци-
онные вопросы, связанные с обучени-
ем и проживанием студентов. По воз-
можности принимала участие 
в экскурсиях. 

— Каковы ваши впечатления от по-
ездки? 

— Это была замечательная по-
ездка! Британцы — очень приятные 
люди, вежливые, готовые помочь. 
Хочется отметить их заботливое от-
ношение к пожилым людям, детям 
и животным. Наши студенты остави-
ли хорошее впечатление. Сотрудники 
школы отметили широкий кругозор 
ребят, приличный уровень англий-
ского языка. По их словам, с нашими 
студентами было интересно работать, 
обсуждать на занятиях серьезные во-
просы. Студенты очень подружились 
с членами семей, в которых прожива-
ли. Нас провожали очень тепло, при-
глашали приезжать в гости.

Также своими впечатлениями 
от поездки поделилась студентка пер-
вого курса кафедры перевода и перево-
доведения Ксения Куренкова:

— Это путешествие я могу назвать 
лучшим в жизни! Мне понравились 
темы, которые были подобраны 
для нашего курса. Их можно назвать 
самыми актуальными и обсуждаемы-
ми в наши дни: выход Британии из ЕС, 
религия, литература и другие. Еще од-
ной полезной практикой для нас стал 
опрос, который мы должны были ор-
ганизовать и провести среди мест-
ного населения. Но самое значимое 
для меня — пребывание в англий-
ской семье. Было интересно увидеть 
британскую жизнь изнутри, ведь 
она очень сильно отличается от рус-
ской. Приятно почувствовать себя 
частичкой этого быта. Нам очень по-
везло с семьей. Мы проводили с ними 
много времени. «Родители» показыва-
ли нам не только город и его окрест-
ности, но и возили нас в Кембридж 
уже не в рамках плановой экскурсии. 
Каждый день вспоминаю наше путе-
шествие с улыбкой и теплотой.

Ирина Сереженко,
студентка 1-го курса

филологического ф-та.
Фото Ксении Куренковой
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В 1903 году он был депутатом 
II съезда РСДРП, того самого, учреди-
тельного, разделившего социал-де-
мократов на большевиков и мень-
шевиков. Но Троцкий не примкнул 
ни к какой фракции. Он обвинял Лени-
на в диктаторских замашках, а с мень-
шевиками спорил по любому поводу, 
особенно атаковал их за отношение 
к либеральной буржуазии. 

С семнадцати лет Троцкий в рево-
люционном движении, в девятнад-
цать приговорен к четырем годам 
каторги, но сбежал. Обосновался 

Проект MED существует в со-
циальных сетях уже полтора года. 
За это время ребята в своих видео 
«разложили по полочкам» анато-
мию человека, рассказали, как спа-
сти утопленника, почему возникают 
мурашки, и посвятили аудиторию 
в тайны вечного противостояния 
лечебного и стоматологического 
факультетов. На резонный вопрос: 
«А разве до этого ничего подобно-
го не было?», — участница проекта, 
Анастасия Каширина, отвечает:

— Есть обучающие видео с хоро-
шим материалом, но мы делаем не-
что интересное, качественно снятое. 
Плюс, очень удобно, когда в этом 
видео не только рассказывают, 
но и показывают. Наш научный ру-
ководитель — преподаватель анато-
мии. Он знает, какой объем матери-
ала необходимо подать, а мы знаем, 
как это красиво осуществить.

Донести простым языком мало. 
Хочется ведь показать, что жизнь 
в «меде» не ограничивается уче-
бой: там есть место общению, юмо-
ру и даже хобби. Для этого команда 
MEDа выпускает развлекательные 
видео — от экспериментов со сном 
и шуток про студентов-медиков 
до VIRUS баттла (пародия на попу-
лярный на YouTube VERSUS). 

Когда устоявшиеся понятия раз-
рушены, шутки на сугубо медицин-
ские темы (порой весьма специ-
фичные) уже кажутся забавными, 
то хочется чего-нибудь нового. Соз-
датели проекта работают над лини-
ей «Неотложка». Посмеяться здесь 
получится вряд ли, а вот запомнить, 
наконец, то, что до нас упорно пыта-
лись донести еще в школе на уроках 
ОБЖ, — вполне возможно.

Помимо информативности авто-
ры проекта сделали ставку и на ак-
тивное общение с подписчиками. 
Реальные встречи, онлайн-трансля-
ции, обсуждения и ответы на вопро-

сы. Получается этакий медицинский 
портал, только с видеорядом и инте-
ресной подачей. Настя соглашается 
с моей формулировкой и добавля-
ет, что они даже планируют выпу-
стить фирменную инфографику. 
Но это в будущем, когда расширят 
технические возможности.

— Есть ли у проекта какая-то под-
держка? Ведь на аппаратуру, оформ-
ление и обучающие материалы 
нужны деньги, — задаю один из наи-
более волнующих вопросов.

— Инициатива была наша, и под-
держка у нас только в качестве ре-
кламы в ряде пабликов, приходится 
выживать за свой счет, — поясняет 
Анастасия.

Отбросив материальную сторону 
вопроса, интересуюсь у нее, как свя-
зано создание проекта с качеством 
образования, в частности, мастер-
ством преподавателей в вузах.

— Преподавание упрекнуть в ка-
честве, думаю, нельзя, но весь мате-
риал охватить не удается (говорят же, 
что высшее образование — большей 
частью самообразование). Без на-
глядности бывает очень трудно, поэ-
тому мы хотим помочь студентам. 

— Настя, труд вашей команды 
себя оправдывает? Силы, время, 
деньги, опять же… 

— В целом, усилия того стоят, 
нам часто пишут (даже из зарубе-
жья), что действительно помогают 
видеоролики, студенты старших 
курсов говорят, что им очень не хва-
тало чего-то подобного. Несколько 
раз нас узнавали на улице. А однаж-
ды видели, как в маршрутке молодой 
человек смотрел наше видео с теле-
фона. В общем-то, все, чего мы хо-
тим, — помочь будущим докторам 
в обучении. И, кажется, у нас это не-
плохо получается. 

Юлия Колесник, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та

100
Забытые 
Вернувшийся из эмиграции 
Ленин активно 
включился в революцию, 
хотя большинство 
его товарищей считали дело 
уже свершенным. Владимир 
Ильич обратился к народу, 
к рабочим коллективам. 
Эта его активность 
в апреле определила 
курс большевиков 
на социалистическую 
революцию. 
Но в мае 1917 в Петроград 
возвращается человек 
с еще большей энергетикой. 
Приезжий встречается 
с Ильичом и после долгой 
беседы оба понимают, 
что их взгляды на ситуацию 
почти полностью совпадают. 
Тем не менее, вернувшийся 
из эмиграции человек 
начинает свой путь к народу 
и для начала обращается 
к балтийским морякам. 
Многократно встречается 
с ними, участвует 
в собраниях и митингах; 
вскоре он становится 
кумиром и непререкаемым 
авторитетом среди 
балтийцев. 
Имя этого человека — 
Лев Давидович Троцкий. 

Л. Троцкий на Красной площади. Фото с сайта: 24smi.org

за границей, но, когда началась ре-
волюция 1905 года, вернулся и даже 
возглавил Петроградский совет. Сно-
ва был арестован. В ожидании суда 
в тюрьме он пишет один из главных 
своих трудов «Итоги и перспективы», 
в котором изложил теорию перма-
нентной революции. 

Суд приговаривает Льва Троцко-
го к бессрочной ссылке в Сибирь, 
но по дороге туда он снова бежит… 

И вот 1917 год. Троцкий, вернув-
шийся из США (как уверяют неко-
торые, с деньгами американских 
банкиров, данных ему на русскую ре-
волюцию), работает невероятно мно-
го. В основном это многочисленные 
выступления. Причем он выступает 
где угодно: в рабочих коллективах, 
на кораблях, на площадях, в театрах, 
в цирке… Везде, где есть аудито-
рия. А подчинять себе слушателей 
он мог превосходно. В июле его аре-
стовывают, но в начале сентября вы-
пускают. И почти сразу он становит-
ся председателем Петроградского 
совета, фактическим руководителем 
вооруженного переворота… Его назы-
вали творцом революции и ее вождем, 
и это «звание» не оспаривалось почти 
целое десятилетие… 

В начале весны 1918 года Троцкий 
становится народным комиссаром 
по военным и морским делам, пред-
седателем военно-революционного 
совета республики. Создает Красную 
армию, привлекая в нее бывших цар-
ских офицеров… Он уверен в себе, зна-

ет, что Ленина оставляют силы, Ленин 
болен, Ленин не вечен… Лев Дави-
дович кипит энергией. Он не терпит 
возражений и порой даже жесток. 
Он знает, что руководить страной бу-
дет именно он, и заранее примеряет 
на себя френч диктатора. Он жаждет 
власти, он всегда мечтал о славе и рев-
новал ее к другим.

«…Тов. Троцкий… отличается 
не только выдающимися способно-
стями. Лично он, пожалуй, самый 
способный человек в настоящем ЦК, 
но и чрезмерно хватающий самоуве-
ренностью и чрезмерным увлечением 
чисто административной стороной 
дела…»

Именно эти слова продиктовал 
парализованный Ленин в последних 
числах декабря 1922 года для своего 
политического «завещания», зачитан-
ного потом Н.К. Крупской на XIII съез-
де РСДРП (б).

Ленин видел в нем своего преемни-
ка. Троцкий был уверен, что он займет 
должность генсека. Так бы оно и слу-
чилось, если бы не «хитроумный го-
рец», подготовивший съезд, к которо-
му Ленин обратился со своим письмом 
с указанием на того, кто должен руко-
водить партией. 

Уже после того, как Сталин стал 
управлять партией и фактически 
страной, Лев Давидович пробовал 
сопротивляться, бороться. Но про-
тив него выступает созданный 
Сталиным сплоченный партаппа-
рат. Троцкий смещен со всех по-

стов. Его высылают в Алма-Ату, а по-
том и за пределы СССР.

Окончательно он обосновался 
в Мексике в доме художника Диего 
Риверы. Он сплачивает вокруг себя 
своих сторонников, единомышленни-
ков, последователей и даже создает 
IV Интернационал… 

В 1940 году на него совершают 
первое покушение. И кто его органи-
зовал? Приятель Диего Риверы, тоже 
художник Хосе Сикейрос. Но покуше-
ние неудачное. В Троцкого выпустили 
более трехсот пуль, но ни одна в него 
не попала. 

А потом в дом Риверы проник оба-
ятельный молодой человек Рамон 
Меркадер. Лев Давидович чувству-
ет к нему необычное расположение. 
Троцкий не мог даже предположить, 
что интеллигентный и застенчивый 
юноша — агент НКВД.

20 августа 1940 года удар ледоруба 
обрывает жизнь Троцкого. 

К этому времени в СССР уже никто 
и не сомневался, что вождями рево-
люции были Ленин и Сталин. 

А ведь революция произошла 7 но-
ября, в день, когда Льву Троцкому ис-
полнилось 38 лет.

Хочу добавить. В июне 1918 года 
был расстрелян человек, которому ру-
коплескала вся Россия. Адмирал Щаст-
ный был казнен за то, что весной спас 
Балтийский флот от захвата его нем-
цами в Ревеле, а потом в Гельсингфор-
се (нынешние Таллинн и Хельсинки), 
проведя корабли в Кронштадт через 
лед под обстрелами немецких кора-
бельных орудий.

Судьи отказывалась его осуждать. 
Но Троцкий — кумир балтийских ма-
тросов — настоял, угрожая расстре-
лом самим судьям. Троцкий даже 
текст приговора лично написал: 
«…Щастный, совершая геройский 
подвиг, тем самым создавал себе 
популярность, намереваясь впо-
следствии использовать ее против 
советской власти…»

Блестящий моряк и очень скром-
ный в быту человек Алексей Михайло-
вич Щастный спас тогда 6 линкоров, 
5 крейсеров, 59 эсминцев, 12 подво-
дных лодок — всего 236 боевых ко-
раблей, практически весь российский 
военный флот. 

Игорь Рыбинский

Студент?  
В интернете существует масса образовательных ресурсов. 
Множество тем от школьных предметов до узких 
специализаций. Абсолютно разная подача и десятки попыток 
сказать одно и то же разными словами. Но как сделать 
материал доступным и запоминающимся?! Как убедить 
окружающих, что твоя профессия хоть и сложная, но очень 
интересная? Студенты-третьекурсники одного из медицинских 
вузов страны собственным примером доказывают, 
что их учеба — это не только бессонные ночи и бесконечная 
зубрежка.
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О подготовке, результатах игры 
и победе мы поговорили с капитаном 
команды «Закон и порядок» Иваном 
Корнышевым. 

— Расскажите о процессе подго-
товки?

— Мы начали довольно рано, соби-
рались, писали шутки, репетировали. 
Поскольку нашу команду приглашали 
на различные мероприятия, это отни-
мало много времени. И процесс под-
готовки именно к финалу Универси-
тетской лиги занял около полутора 
недель. Правда, в определенный мо-
мент начали сомневаться в своих но-
мерах, даже думали поменять все кар-
динально. Последние правки были 
внесены буквально в день финала. 

— Вы с самого начала были увере-
ны, что заберете кубок, или были ка-
кие-то сомнения?

— Трехлетний личный опыт под-
сказывал, что нельзя быть уверенным 
полностью ни в чем. Плюс ко всему, 
так вышло, что перед этим сезоном 
мы остались практически без коман-
ды. Прежние игроки по разным при-
чинам ушли. И я не устану повторять: 
большое везение, что получилось со-
здать команду.

— Как раз об этом хотелось спро-
сить: в нынешнем году у вас практи-
чески новый состав. И, как оказалось, 

В шесть часов вечера столовую 
начали заполнять любознательные 
студенты ЛГУ имени А.С. Пушкина. 
Они рассаживались, сосредоточенно 
раскладывали бумажки и ручки, кто-
то принес чай и печеньки, чтобы заря-
дить мозг глюкозой. И вот звучит зна-
комая всем мелодия, финальная игра 
начинается.

— Добрый вечер, уважаемые зна-
токи! Мы рады вас приветствовать 
на финальном турнире! — открыва-
ет игру ведущий Виталий Шевелев. 
Он сразу отметил, что сезон был на-
сыщенным: из тридцати команд оста-
лось двенадцать. Победителям пообе-
щали традиционный кубок и пиццу, 
однако на пути к призу команд ждали 
сложные вопросы, посвященные все-
му, что нас окружает. 

И правда, ведущий нисколько 
не преувеличил разносторонность во-
просов: о поисковых запросах, литера-
туре, спорте. Знаете ли вы, например, 
что ФК «Барселону» может остано-
вить вулкан? А именно так и случи-
лось в 2010 году, когда извержение 
исландского вулкана Эйяфьятлайо-
кудль нарушило авиасообщение меж-
ду Европой и Северной Америкой. 

Футболисты были вымотаны долгой 
дорогой и проиграли матч. 

Игра была настолько непростой 
и напряженной, а ответы такими 
неожиданными, что игроки ино-
гда громко возмущались. Ведущий 
как мог упрощал задачу: подсказывал, 
сколько слов в ответе, разрешал ор-
фографические ошибки, как в случае 
с вулканом. 

Напряжение снимали в перерывах 
музыкальными паузами. Команды 
подпевали популярным трекам, при-
танцовывали. 

Но не стоит думать, что ЧГК — 
это скучное интеллектуальное собы-
тие. Один вопрос звучал так нелепо, 
что даже невозмутимый ведущий 
смеялся, дочитывая, а на лицах участ-
ников засияли улыбки. Обстановка 
более-менее разрядилась.

Самой интересной частью стал, 
конечно, финал: ведущий попросил 
остаться три команды в зале. Меж-
ду ними был разыгран мини-турнир, 
так как они набрали одинаковое ко-
личество баллов за игру. Но участники 
настолько устали, что не дали ни одно-
го правильного ответа. Решение выно-
сили, исходя из рейтинга команд. 

Капитан победителей: 
27 апреля лучшие 
команды КВН этого 
сезона встретились 
на главной сцене 
ЛГУ имени А.С. Пушкина, 
чтобы выяснить, 
кто из них окажется 
самой яркой, веселой 
и оригинальной и заберет 
кубок победителя. 
Все три команды-участницы 
— «ЮП», «Качалочка» 
и «Закон и порядок» — 
показали достойную игру 
и отличный результат. 
Однако, к сожалению, 
победитель может быть 
только один, и в этом 
сезоне им стала команда 
юридического факультета. очень выигрышный. Расскажите о на-

чальном этапе его формирования.
— В начале сентября группой руко-

водителей КВН был организован сбор, 
куда могли прийти все желающие. Со-
став постепенно набирался. Ни у кого 
не было опыта игры как такового, 
но все пришли с большим желани-
ем, делали все, что от них зависело. 
И это в итоге привело нас к победе. 

— Что было самым сложным 
на пути к финалу?

— Самым сложным было пра-
вильно настроить новый коллектив 
не только на уверенность и стремле-
ние к победе, но и на упорную работу. 
Предыдущий фестиваль был сыгран 
довольно посредственно, если при-
знаться честно. В 1/8 и 1/4 финала 
команда выигрывала с большим от-
рывом, и было важно не дать ребятам 
задирать нос, считать себя лучшими. 
Я считаю, что это получилось. Хоро-
шо, что мы проиграли полуфинал, — 
это было знаком и толчком к тому, 
что необходимо приложить больше 
усилий для победы в финале.

— Получается, роль капитана ко-
манды — очень весома и значима. 
Но хочется уточнить, что именно 
она из себя представляет и какие 
включает функции?

— Перед этим сезоном я дей-
ствительно был самым опытным 
человеком в команде. Основные 
мои функции — воспитательная и ор-

ганизаторская. Я собирал ребят, гово-
рил им, что нужно делать, как и в ка-
кой срок. А коллектив оказался очень 
отзывчивым и готовым к работе. И, 
думаю, мы выполнили главную зада-
чу, которую ставили перед этим сезо-
ном, — мы сумели найти те образы, 
в которых ребята чувствуют себя спо-
койно и «работают на зал». 

— Вернемся к финалу. Как ваша ко-
манда оценивает последнюю игру се-
зона?

— Члены жюри очень правильно 
сказали о субъективизме оценок, поэ-
тому просто скажу, что мы неплохо по-
работали на протяжении всего сезона, 
чтобы получить такой результат в фи-
нале. Мы всем составом очень любим 
команду «Качалочка». Сильно пережи-
вали, попадут ли они в финал, и искрен-
не желали им успешного выступления, 
что у них, в принципе, и получилось. 
А «ЮП», думаем, стали настоящими 
«народными чемпионами». Во время 
подготовки мы знали, что у нас есть 
соперники, которые могут составить 
серьезную конкуренцию. Мы видели 
первые редактуры, и они выглядели до-
статочно убедительно. Поэтому, честно 
говоря, опасались. Однако мы знали, 
какие конкурсы являются решающими 
для победы и на что следует обращать 
внимание. Единственное упущение — 
капитанский конкурс. Но, повторюсь, 
у нас очень сплоченная и дружная ко-
манда, которая не растерялась и хотела 
в первую очередь доставить настоящее 
удовольствие зрителям и членам жюри.

— Иван, в следующем году 
ты уже не будешь капитаном коман-
ды, не будешь выступать на сцене. 
Что ты думаешь о дальнейшем уча-
стии в следующих сезонах коман-
ды «Закон и порядок». Ведь ты вряд 
ли сможешь оказаться в стороне 
от ее дальнейшей судьбы.

— Конечно, я не смогу совсем оста-
вить ребят. Планирую наблюдать 
со стороны за тем, что команда будет 
делать, следить, чтобы у них полу-
чался качественный юмор, который 
понравится нашим болельщикам 
и руководству, ведь они поддержива-
ли нас из года в год. Команда «Закон 
и порядок» обязательно будет в сле-
дующем сезоне, в том или ином соста-
ве. И я очень надеюсь, что у них полу-
чится качественное шоу.

Татьяна Вепрева, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та. 
Фото Елизаветы Емельяновой

Лучшие знатоки — 

«Что? Где? Когда?» — интеллектуальная игра, известная 
во всем мире. В нашем университете она проводится 
на протяжении долгих лет. 25 апреля состоялся финал 
очередного сезона.

Итак, результаты:
третье место — «Ручной тормоз»;
второе место — «Моя любимая ко-

манда»;
первое место — «Петровская эпоха». 
Мы пообщались с организатором 

и ведущим «Что? Где? Когда?» Вита-
лием Юрьевичем Шевелевым. 

— Сколько лет ЧГК существует 
в ЛГУ?

— Так давно, что трудно сказать. 
В эту игру мы стали играть еще в де-
вяностых. 

— Кто был инициатором проведе-
ния игры в университете?

— Президент университета Вячес-
лав Николаевич Скворцов.

— Популярно ли ЧГК? Много желаю-
щих участвовать?

— Около тридцати команд было 
в начале сезона. Потом кто-то отсеи-
вается: в финале всегда двенадцать 
команд. В этом году сделали исключе-
ние — тринадцать, потому что были 
команды, игравшие вне зачета.

— Как организован процесс состав-
ления вопросов для игры?

— Их составляет редакторская кол-
легия в последнюю ночь (улыбается). 
С помощью справочников, базы в ин-
тернете по ЧГК. Отсекаются очень 
простые и очень сложные вопросы. 
Остаются на логику, такие, чтобы 
участникам хватило знаний.

— Сколько человек стоит за орга-
низацией ЧГК?

— Весь Студенческий отдел, по-
могают звукорежиссеры, студенты 
в качестве «ласточек» (люди, которые 
собирают ответы у команд и приносят 
их ведущему).

— Довольны ли вы прошедшим се-
зоном?

— Конечно! Главной интригой 
было противостояние «Петровской 
эпохи» и «Моей любимой команды». 
Было ясно, что они лидеры, уже по-
сле нескольких первых игр. Турнир 
очень захватывающий по баллам: 
на тридцать пятом из тридцати ше-
сти вопросов у команд все еще было 
одинаковое количество очков. Реша-
ющим стал последний вопрос. Причем 
очень символично, что ответом на по-
следний вопрос стало слово «конец». 
И у нас конец сезона.

Мария Балакаева, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та. 
Фото Анастасии Харченко
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Именно по этой причине я реши-
ла поговорить с учителем начальных 
классов Дарьей Гладышевой, которая 
рассказала не только об образова-
тельной системе изнутри, но и поде-
лилась методами подхода к непосед-
ливым ученикам.

— С какими основными проблемами 
вы чаще всего сейчас сталкиваетесь 
в школе?

— Думаю, что это отсутствие моти-
вации учеников, отсутствие продук-
тивного диалога учеников с админи-
страцией школы, не всегда получается 
наладить контакт и с родителями — 
с ними очень тяжело. Пожалуй, это са-
мые главные проблемы.

— Что вы думаете насчет реформ 
в образовании, все ли они полезны 
и важны, как об этом говорят?

— У нас сейчас очень много ляпов, 
и всё из-за того, что те, кто принима-
ет и предлагает эти реформы, порой 
не знают систему изнутри. К тому же, 
они постоянно пытаются придумать 
что-то новое, «изобрести колесо», ви-
димо, «хотят, как лучше, а получает-
ся как всегда». Раздражает тот факт, 
что нам постоянно напоминают о том, 
что мы должны развлекать учеников. 
Если их не развлекают, им скучно, 
они пытаются найти новые ощуще-
ния и занятия, не всегда это благопо-
лучно заканчивается, к сожалению. 

— Меня всегда интересовал вопрос, 
почему в России в образовательных 
учреждениях, в частности, в школе, 
не часто можно встретить муж-
чин-учителей, за исключением препо-
давателей по физической культуре, 
в отличие от других стран?

— Думаю, это связано с тем, 
что у парней много предубеждений 
на этот счет. Будто это не мужская 
работа, не очень высокая заработная 
плата, не круто, одним словом. Мо-
лодым людям необходим карьерный 
рост, а здесь его не так уж и много. 
К тому же, первое время нет време-
ни ни на что, кроме работы. Видимо, 

Поговорить о минувшем событии 
мы решили с одним из участников 
— Павлом Кожиновым, студентом 
второго курса филологического фа-
культета, который вместе со своей 
партнершей Аленой Штейниковой 
занял второе место в танцевальном 
конкурсе. 

— Паша, это ведь не первое твое 
участие в фестивале студенческого 
творчества? Расскажи о своем про-
шлом опыте. 

— Мы участвовали в «Санкт-Пе-
тербургской студенческой весне» 
в прошлом году, а потом, выиграв 
этот этап, поехали на «Всероссийскую 
студенческую весну» в Казань. Опыт 
интересен и ярок, но это выматывает 
целиком и полностью. Работа в режи-
ме нон-стоп в течение трех месяцев 
— возможность почувствовать себя 
«машиной», которая может все.

— Что было принципиально ново 
и непривычно для тебя в этот раз? 

— В прошлом году я был как рыба 
в воде, мы танцевали спортив-
но-бальный танец, а этим я занимался 
всю свою жизнь. В этом году вместе 
с Аленой Штейниковой мы постави-
ли танец в эстрадном направлении, 
и мне было сложно «переделать себя» 
в некоторых моментах. Например, 
«бальные» руки и корпус было слож-
но перевести в режим современного 
танца.

— Вообще, ты все еще сталкива-
ешься с какими-то трудностями на по-
добных конкурсах? Или уже все при-
вычно и обыденно? Присутствуют 
ли какое-то волнение, неуверенность? 

— Артист перестает быть ар-
тистом в тот момент, когда прекра-
щает чувствовать волнение перед 
выходом на сцену. В этот раз его было 
даже больше, ведь, как я уже ска-
зал, это было новое направление 
для меня. А в целом, на подобных кон-
курсах всегда мало времени для репе-

тиций, прогона на сцене, отстройки 
света, много ненужной порой суеты 
среди организаторов и очень, очень 
мало сна. 

— Как справляешься с этим? 
— Пью валерьянку (смеется). 

А еще мы репетируем в коридорах 
и на лестничных площадках отелей 
по ночам. 

— Как прошли конкурсные дни в Вы-
борге? Что вообще представляет со-
бой этот конкурс? 

— Суматошно и весело. У нас была 
очень дружная компания. Мы все здо-
рово поддерживали друг друга, рабо-
тали как настоящая команда. Непере-
даваемое чувство охватывает, когда 
во время выступления видишь восхи-
щенные глаза друзей в зале, слышишь 
их крики, и своих связок они не жале-
ют. И сам ведешь себя так же, когда 
выступают они. Конкурс — обычный 
студенческий фестиваль с обширной 
программой, талантливыми ребята-
ми. Люблю такие штуки!

— А как там обстояли дела с конку-
ренцией? 

— Не так жестко, как в Санкт-Пе-
тербурге или Казани, но уровень 
некоторых номеров был весьма се-
рьезным. Не обошлось без плагиата 
от некоторых участников, к сожале-
нию. Это огорчает. 

— Вы с партнершей ставили танец 
сами? Расскажи о процессе постанов-
ки, вашей задумке? 

— Да, ставили сами, долго выму-
чивали некоторые моменты, много 
пробовали — как и всегда в процес-
се создания номера. Задумка проста: 
балерина, устав от занятий у станка, 
садится отдохнуть на один из двух 
свободных стульев (сами решайте, 
где происходит действие; допустим, 
это кафе неподалеку от танцеваль-
ного зала). На другом стуле сижу 
я в белой шляпе, которая так нра-
вится танцовщице, что она решает 

Интервью 
С каждым майским днем мы все сильнее ощущаем 
приближение скорого теплого лета. А лето, как известно, 
— взрыв эмоций, ярких ощущений и творчества. Именно 
такими составляющими и ознаменовалось начало 
последнего весеннего месяца для некоторых наших 
студентов — участников регионального фестиваля 
молодежного творчества, который прошел в Выборге. 
Наши талантливые ребята заняли первые места во всех 
призовых номинациях и в очередной раз привезли 
домой Гран-При. 

отобрать ее у меня. В конце концов, 
ей это удается, а основная часть номе-
ра — это бескомпромиссная и жесткая 
танцевальная борьба за шляпу. 

— Что для тебя стало самым запо-
минающимся на этом фестивале?

— Наш номер попал в гала-концерт 
фестиваля, куда отбирали наиболее 
яркие выступления из всех конкурс-
ных дней. Однако в этот день я очень 
сильно заболел и через силу танцевал 
с большой температурой. Не очень 
люблю такие моменты, но они поче-
му-то часто со мной случаются. Забо-
леть в последний день фестиваля! Та-
кой я везунчик!

Юлия Толстова,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та.
Фото Андрея Привалова

Главная 
Учитель, воспитатель, преподаватель — всё объединено 
одним смыслом профессии «педагог». Начиная с детского 
сада и до получения нами «корочек», мы постоянно 
общаемся со своими учителями, перенимаем знания, 
спрашиваем совет. Безусловно, никто не отменял 
самообразование, но как часто не хватает специалиста, 
который помог бы систематизировать полученные знания. 
Ведь, в конечном итоге, важно только то, как мы можем 
применить полученные знания. 

это их и отпугивает от поступления 
в педагогический. 

— В последнее время, мы всё чаще 
слышим о том, что именно роди-
тели учеников выделяют средства: 
на ремонт помещений, на материал 
для учебного процесса. Школа вооб-
ще деньги выделяет на что-нибудь 
или мы постепенно переходим на си-
стему частного образования?

— Охрана, внеурочка, учебники 
— бесплатно, осталось от прошлого. 
Что-то для класса покупают родители 
и то только по желанию.

— Как часто родители с тобой свя-
зываются для уточнения информа-
ции? Ведь у тебя есть чаты в «ВКон-
такте», WhatsApp и т. д.?

— Порой родители сами мне напо-
минают детей. Засыпают меня вопро-
сами в социальных сетях. Я еще не успе-
ла ответить, а у них уже «лес рук», 
и каждый считает свой вопрос самым 
важным. Каждый день я пишу в «бе-
седе» домашнее задание и новую ин-
формацию, если она есть. После это-
го ко мне «подойдут» практически 
все и еще раз про нее спросят, затем 
30 процентов напишут в чатах, а потом 
кто-то еще и позвонит. Очень многие 
возмущаются, что учитель недостаточ-
но рассказывает про их ребенка. 

— Говоря об учениках, как ты повы-
шаешь их интерес и мотивацию к об-
учению?

— В начальной школе мы долж-
ны строить уроки в игровой форме. 
Но я не считаю, что мы всю жизнь 
проводим в игре, и потому урок — 
это урок, хотя я и включаю элементы 
игры. Но это, скорее, как вознагражде-
ние, когда они все верно выполнили. 
Дети сейчас так привыкли к игровой 
форме, что, когда они идут в сред-
нюю школу, то спрашивают, а почему 
там с ними не играют? 

— Как устроен учебный день? Мы, 
например, делали домашнее задание 
на продленке.

— В каждой школе может быть 
по-разному, но у нас так: есть учи-
теля продленного дня, после уроков 
дети идут на дополнительные заня-
тия, в основном, это три урока, потом 
до шести часов работает продленка, 
а потом уж домой. По идее, дети долж-
ны делать домашнее задание на прод-
ленке, но там учитель часто только 
подходит и интересуется, не больше. 

— Ты сейчас ведешь первый класс, 
о чем ты просила их рассказать, что-
бы лучше познакомиться?

— Ну, поскольку у меня сейчас 
действительно малыши, то я просила 
рассказать об их увлечениях, интере-
сах, нарисовать что-нибудь. О семье 
спрашивать не стоит, ведь есть непол-
ные семьи, это может быть травмой 
для малыша. Есть классная методика 
«Кто я сейчас?» 

— Что тебе бы хотелось, чтобы уче-
ники помнили после окончания началь-
ной школы, какие навыки «вынесли»?

— Чтобы у них остались хорошие 
воспоминания. Чтобы были нрав-
ственно воспитаны, мне вообще 
хотелось бы сделать на этом упор. 
А также, чтобы был приобретен опыт 
коммуникации и правильного поведе-
ния, чтобы могли отличать «плохое» 
от «хорошего».

— Ну и последний вопрос. 
Как ты считаешь, профессия учителя 
благодарная или нет?

— Естественно, профессия благо-
дарная, потому что она одна из не-
многих, где ты можешь повлиять 
на человека, поспособствовать фор-
мированию его личности, улучшению 
личностных качеств. Ты чувствуешь 
отдачу от детей, и это самое важное, 
ради чего все делаешь, ты понимаешь, 
что приносишь пользу обществу. 

Ярослава Марченко,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та
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— Как изменилась твоя жизнь по-
сле того, как ты сделала спорт своей 
ежедневной привычкой?

— У меня появилось больше вре-
мени и энергии для важных дел! Я на-
конец почувствовала себя по-настоя-
щему бодрой. Даже по утрам теперь 
встаю с улыбкой и энергией, бурля-
щей внутри!

— Как заставить себя правильно 
питаться и заниматься спортом? Осо-
бенно, если ты студент и ограничен 
ежемесячным бюджетом и временем.

— Не заставлять себя, а сделать 
выбор! Осознанный выбор — вести 
здоровый образ жизни. У студен-
тов сейчас возможностей правильно 
питаться больше, чем у кого-либо! 
Единственная сложность — это про-
думать заранее план питания на день 
и собрать небольшие «перекусы» 
на день. Чтобы правильно питаться, 
не обязательно тратить много денег 
и времени. На первом этапе достаточ-
но сократить траты на шоколадки, 
чипсы и булки в столовой, которые 

съедаются на бегу. Необходимо их за-
менить на вкусные овощи или ореш-
ки. Для того, чтобы тренироваться, 
вообще не нужны средства! Достаточ-
но иметь руки, ноги и желание. А если 
не хватает умения, то в интернете 
есть множество роликов, в которых 
расскажут о том, как правильно бе-
гать или покажут небольшие домаш-
ние тренировки. 

— Бывают же такие моменты, 
когда не хочется вставать и идти 
на тренировку. Что в этом случае де-
лаешь ты?

— У меня такое бывает, даже очень 
часто (смеется). Я просто начинаю ве-
сти внутренний диалог, где вспоми-
наю все плюсы и расставляю приори-
теты в пользу здорового образа жизни. 

— Есть какой-нибудь фитнес-се-
крет, который ты рассказыва-
ешь участницам проекта? Может, 
это какой-то мотивационный слоган 
или правило по питанию?

— Я всегда говорю: «Ешьте, что хо-
тите! Любую сладость. Но! Только 

если умеете расставлять приорите-
ты и ставить долгосрочные цели!» 
Это очень важно осознавать. Запре-
ты ни к чему хорошему не приведут, 
важно уметь выбирать. Десять секунд 
удовольствия от торта или подтяну-
тая фигура, заставляющая окружаю-
щих спотыкаться при виде вас?

— Голод или шоколад?
— Голод! Однозначно. Сахар в лю-

бом виде только после полноценного 
приема пищи. Мне дороги мои гормо-
ны и их функции. Но если вопрос бу-
дет стоять: голод или полезный «пе-
рекус», однозначно — «перекус»!

— И напоследок, пожелай нашим 
студентам удачи в этом нелегком 
деле без сладостей и пирожков в сто-
ловой! 

— Главное — иметь желание стать 
лучше, а все остальное в нашем мире 
уже придумано! 

Анастасия Круговая, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та

В рамках сотрудничества ЛГУ им. 
А.С. Пушкина и библиотеки №3 совре-
менные студенты, заинтересованные 
в получении как можно более полной 
и всеобъемлющей информации, могут 
воспользоваться множеством полез-
ных информационных ресурсов. Би-
блиотека сегодня может предложить 
студенчеству доступ не только к ху-
дожественной литературе, как клас-
сической, так и современной, и даже 
не только к бумажной книге. Наряду 
с традиционными источниками, со-
временная библиотека предлагает 
своим пользователям доступ к под-
писным базам данных, открываю-
щим как из помещения библиотеки, 
так и из дома, доступ к великому мно-
жеству книг и журналов различной 
тематической направленности.

Одной из подписных баз, предла-
гаемых нашей библиотекой, являет-
ся крупнейшая интернет-библиоте-
ка русскоязычных СМИ — Public.ru. 
Эта база предоставляет пользова-
телям доступ к 85 млн публикаций 
как из традиционных, так и из элек-
тронных СМИ, новостным лентам, 
блогам. При этом источники ежеднев-
но обновляются, чтобы с легкостью 
удовлетворить самый злободневный 
запрос. Поиск информации в Public.
ru достаточно прост и эффективен, 
а найденные документы можно экс-
портировать в Microsoft Word, ско-
пировать на электронный носитель 
либо распечатать. Однако доступ 
к этой базе возможен только из по-
мещения библиотеки, так что ждем 
всех заинтересовавшихся в нашем 
читальном зале. 

Полнотекстовая база данных 
«Иствью» предлагает пользовате-
лям уникальный доступ к десяткам 
ведущих российских изданий по об-
щественным и гуманитарным нау-
кам: к журналам институтов Россий-
ской академии наук, литературным 
«толстым журналам», независимым 
научным журналам. История и фи-
лософия, экономика и медицина, ли-
тература и педагогика — журналы 
по этим и многим другим дисципли-
нам можно прочесть, зайдя в базу 
«Иствью» из помещения библиоте-
ки, в том числе и с личного устрой-
ства по сети Wi-Fi. Представленные 
журналы, с одной стороны, регуляр-
но обновляются, чтобы у пользова-
телей была возможность прочесть 
самые свежие номера. С другой сто-
роны, можно обратиться к богатым 
архивам прошлых лет, которые оста-
ются доступными и неизменными. 
Найденные материалы можно сохра-
нить для дальнейшего использова-
ния на электронный носитель, пе-
реслать по электронной почте либо 
распечатать. 

Особенно хочется порекомендо-
вать нашим пользователям совре-
менную электронно-библиотечную 
систему «Библиороссика». Она пред-
лагает вашему вниманию коллек-
ции актуальной научной и учебной 
литературы по гуманитарным, тех-
ническим и естественным наукам, 
а также богатую коллекцию худо-
жественной литературы. Каталог 
постоянно пополняется и включает 
свыше 10 000 изданий, как новинок, 
так и редких изданий, вышедших 

ограниченным тиражом. Для поль-
зователей библиотеки, получив-
ших первичные логины и пароли, 
возможен свободный доступ к кол-
лекциям «Библиороссики» из дома 
при наличии доступа к интернету. 
Отдельные страницы изданий, не-
обходимые для работы, можно от-
правлять на электронную почту, 
экспортировать в Microsoft Word 
и распечатывать. 

В рамках одной статьи сложно 
рассказать обо всех интересных 
возможностях, актуальных для со-
временного студенчества и предо-
ставляемых современными библи-
отеками. Это виртуальная справка, 
корпоративная сеть библиотек 
ksob, объединяющая все библио-
теки Санкт-Петербурга, каталоги 
книжных изданий и периодики, до-
ступные пользователям с домашних 
компьютеров при наличии доступа 
к интернету, общение с читателями 
в библиотечных группах «ВКонтак-
те» и многое другое. 

Библиотека сегодня динамично 
изменяется, соответствуя всем совре-
менным тенденциям в сферах культу-
ры, образования, новых технологий, 
оставаясь по-прежнему интересной 
и актуальной. Мы всегда рады новым 
читателям, и нам есть, что предло-
жить современным студентам.

Добро пожаловать в дружную 
семью наших читателей! Ждем 
вас по адресу: ул. Вячеслава Шишкова, 
д. 32/15.

Лидия Ергина, 
выпускница ЛГУ им. А.С. Пушкина

Библиотека — 
Современные библиотеки учебных 
заведений ориентируются в своей 
деятельности как на долгосрочные цели 
вузов, так и на максимально возможную 
эффективность обеспечения пользователям 
доступа к информационным ресурсам на основе 
передовых информационных технологий. 
И районные библиотеки в настоящий 
момент также нацелены на удовлетворение 
самых сложных информационных запросов 
и предоставление пользователям доступа 
к максимальному количеству источников, 
как бумажных, так и электронных. 

Пора заняться 
своим здоровьем!
Лето — это время, когда хочется заниматься 
спортом, двигаться и испытывать свой 
сильный организм! Как спорт и правильное 
питание влияют на наше здоровье? Узнаем 
у Натальи Цховребовой — куратора 
известного фитнесс-проекта «I can workout».

Как часто вы испытываете эмоции? Каждый день? Не-
делю? А, может быть, только по праздникам? «Музей эмо-
ций» откроет в вас то, что таится глубоко в душе.

Арт-объект «Музей эмоций» — это первая в мире кол-
лекция человеческих мыслей и ощущений, которая выра-
жена в материальных объектах. 200 квадратных метров 
включают в себя семь зон эмоциональных состояний 
и уникальных авторских экспонатов. В самом центре 
Санкт-Петербурга посетители могут получить заряд зна-
комых или даже неизведанных ощущений.

Основная идея арт-проекта — воздействовать через объ-
екты, картины и инсталляции на чувства, погружая каждого 
в определенное эмоциональное состояние. За полчаса посети-
тели переживают небольшой этап в жизни: гнев, удивление, 
отвращение, влюбленность, страх, радость и вдохновение. 

Пространство музея разделено на отдельные зоны, объ-
единенные специальными коридорами. Каждая зона заря-
жена определенной атмосферой, а коридор — это переход 

от одной эмоции к другой, каждый устроен так, что не-
возможно угадать, что скрывается за дверьми. Длинные, 
то темные, то радужные или пугающие, они ведут нас в не-
изведанный мир. Экскурсия начинается с выброса адрена-
лина — гнева. Посетители могут орать, бить грушу, сту-
чать, чтобы оставить весь свой негатив в темных стенах. 
Но далее уже сложно предугадать, что ждет впереди. От-
крываешь дверь, а там — весь коридор в зеркалах. И куда 
идти — не подскажет даже экскурсовод. Человек должен 
довериться своим чувствам и интуиции. Комната удив-
ления, стены которой расписаны ромашками, позволяет 
нам почувствовать себя детьми, а комната страха — пере-
бороть весь ужас, который только испытывает человек.

Этот увлекательный музей позволяет не только познако-
миться с интересными историями, но и лучше понять свой 
собственный внутренний мир.

Анна Баяндина, 
студентка 3-го курса  филологического ф-та

Экспозиция эмоций
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СПОРТ

БАСКЕТБОЛ 
Зал славы Ассоциации студенче-

ского баскетбола России
14 мая 2017 года в Москве состоя-

лись торжества по случаю 10-летия 
Ассоциации студенческого баскетбо-
ла России. 

В ходе празднования были назва-
ны имена номинантов и победителей 
— выдающихся личностей, запомнив-
шихся спортивными достижениями 
и активным участием в жизни Ассоци-
ации, ставших первыми героями Зала 
славы АСБ.

Команда Ленинградского госу-
дарственного университета имени 
А.С. Пушкина — одна из самых ти-
тулованных в Ассоциации студен-
ческого баскетбола. Мы — двукрат-
ные победители АСБ России (2010, 
2011 гг.), двукратные серебряные 
призеры (2012, 2013 гг.), бронзовые 
призеры (2014 г.), двукратные сере-
бряные призеры чемпионата Евро-
пы среди студентов (2010, 2011 гг.). 
Такие результаты не могли остаться 
без внимания. В Зал славы Ассоциа-
ции студенческого баскетбола Рос-
сии внесены имена:

— Вячеслава Николаевича Сквор-
цова, президента ЛГУ им. А.С. Пуш-
кина;

— Дмитрия Константиновича Ва-
силевского, тренера мужской сбор-
ной команды университета по ба-
скетболу;

— Игоря Столицина, капитана 
сборной команды ЛГУ им. А.С. Пушки-
на в звездных 2010–2012 гг. 

Турнир памяти
21–22 мая прошел турнир по ба-

скетболу, посвященный памяти Юрия 
Михайловича Новикова, первого тре-
нера мужской баскетбольной сборной 
команды нашего университета. 

В товарищеской встрече победу 
одержала основная сборная ЛГУ им. 
А.С. Пушкина, второе место заняли 
баскетболисты Университета ИТМО, 
третье место — команда воспитан-
ников Юрия Михайловича Новико-
ва, а четвертого места удостоилась 
межфакультетская сборная перво-
курсников.

Первые 

ГОнКА ГТО 
Абсолютным победителем гонки 

ГТО в Северо-Западном федеральном 
округе в личном зачете стал студент 
1-го курса факультета физической 
культуры ЛГУ им. А.С. Пушкина, ма-
стер спорта по биатлону Евгений Си-
доров. 

Евгений быстрее всех участников 
преодолел дистанцию в 6,5 км, «про-
летел» 22 препятствия и с большим 
отрывом опередил всех соперников!

Гордимся! Поздравляем!
Абсолютный победитель гонки 

ГТО, состоявшейся в ноябре 2016 года, 
— Олег Селиванов (кандидат в масте-
ра спорта по легкой атлетике, студент 
2-го курса факультета физической 
культуры) — на этот раз оказался 
в шаге от пьедестала (4-е место).

Немного не хватило до «бронзы» 
Александре Тимофеевой (кандидат 
в мастера спорта по полиатлону, сту-
дентка 1-го курса, магистратура) — 
4-е место в абсолютном зачете.

ЧЕРЛИдИнГ
Сборная команда ЛГУ им. А.С. Пуш-

кина по черлидингу — чемпион среди 
вузовских команд Санкт-Петербурга!

14 мая 2017 года в манеже НГУ им. 
П.Ф. Лесгафта состоялся чемпионат 
вузов Санкт-Петербурга по черлидин-
гу. Впервые сборная команда универ-

ситета завоевала золото, это победа, 
к которой шли 8 лет. 

В номинации «Данс группа» нашим 
спортсменкам не было равных, а в но-
минации «Чир-Данс-Джаз» (двойки) 
обворожительный, нежный, романтич-
ный номер в исполнении Анастасии 
Горбачевой и Дианы Армаш покорил 
и зрителей, и судей, — снова 1-е место!

«ЗВЕЗднАя ЭСТАфЕТА»
6 мая состоялась традиционная 

легкоатлетическая «Звездная эстафе-
та» на Дворцовой площади, посвящен-
ная 72-й годовщине Победы в Вели-
кой Отечественной войне.

После трех «бронзовых» лет (в 2014, 
2015, 2016 гг.) эстафетная сборная 
команда университета завоевала се-
ребро! Примечательно, что золотые 
(НГУ им. П.Ф. Лесгафта) и серебряные 
призеры (ЛГУ им. А.С. Пушкина) да-
леко оторвались от преследователей. 
Если занявших 1-е и 2-е места разде-
ляли всего 6 секунд, то отрыв от брон-
зовых призеров (Финансово-экономи-
ческий университет) составил более 
минуты.

Всего в эстафете приняли участие 
195 команд, дистанция, разбитая 
на 15 этапов, составила более 6 км.

М.А. Солдатова, 
декан факультета физической 

культуры

На снимке: Д.К. Василевский, В.Н. Скворцов, И. Столицин.


